

UCR confirma investigación sobre posibles casos de acoso y hostigamiento sexual en Sede de Guanacaste

Institución continuará implementando acciones para erradicar la problemática del espacio universitario en todas sus Sedes y Recintos

4 JUL 2019 Gestión UCR



La Universidad de Costa Rica realizó una conferencia de prensa en la Sede de Guanacaste para informar sobre las acciones que ha tomado la institución en relación a los posibles casos de acoso sexual en este recinto. Laura Rodríguez Rodríguez

La Fiscalía de Asuntos de Género del Ministerio Público investiga posibles casos de acoso y hostigamiento sexual en la Sede de Guanacaste de la Universidad de Costa Rica (UCR), tras recibir una serie de denuncias encabezadas por la propia institución.

En el año 2017, un grupo de estudiantes y docentes de la Sede de Guanacaste se acercó a las autoridades universitarias para **alertar sobre situaciones irregulares que podrían ser casos de hostigamiento sexual.**

Esta alerta motivó a que la institución realizara una serie de investigaciones internas, y tomara medidas de carácter administrativo para resguardar la seguridad de la comunidad universitaria.

Como parte de este proceso, **la UCR acudió al Organismo de Investigación Judicial (OIJ) para atender el tema.** Actualmente, **la Fiscalía Adjunta de Género tiene abierta una investigación, consecuencia de las denuncias interpuestas por la propia Universidad.**

Según explicó la Dra. Marlen León, vicerrectora de Docencia, **desde el momento en que se alerta sobre estas situaciones en Guanacaste, se solicita la intervención del OIJ, se colabora con la Fiscalía y se conforma una comisión especial de apoyo académico a esta sede.**

En un primer momento, el OIJ no pudo profundizar en el proceso de investigación e invitó a la institución a continuar sus acciones internas. No obstante **en el mes de marzo de este año se presentan otras denuncias que ofrecen nuevos elementos y es por esta razón, que se retoma la investigación por parte de la Fiscalía.**

Mientras esto sucede, **la UCR ha tomado diversas acciones de carácter administrativo, docente y en términos de seguridad para evitar que se incurra en hechos de este tipo contra personas de la comunidad universitaria.**

En el ámbito interno, luego de varios meses de trabajo, la comisión especial presentó una evaluación diagnóstica de la gestión administrativa-académica de la sede. El informe incluye una valoración de aspectos académicos y administrativos, así como de las actividades relacionadas con el hostigamiento y acoso sexual.

La información facilitada por la Comisión tras un año de trabajo en la Sede de Guanacaste, será aportada al Ministerio Público por la institución para que sea valorada en el marco de la investigación que se encuentra realizando.

Por su parte, el Dr. Henning Jensen, rector de la UCR fue **enfático en afirmar que la Universidad de Costa Rica tiene cero tolerancia hacía el acoso sexual y cualquier otra forma de violencia e hizo un llamado para que las personas que estén viviendo situaciones de acoso y hostigamiento sexual en la Sede de Guanacaste o cualquier otra Sede o Recinto de la UCR formalicen sus denuncias** y con esto, contribuyan a que la institución pueda tomar acciones. Reiteró que la institución está y seguirá vigilante, pero sobretodo, que continuará tomando acciones para erradicar esta problemática.

“Es nuestro deber poner un alto a cualquier situación que ponga en riesgo la integridad de las personas que conforman la comunidad universitaria”, recalcó Jensen.



[Andrea Marín Castro](#)
Periodista Oficina de Divulgación e Información.
Destacada en: administración y artes
andrea.marincastro@ucr.ac.cr

Etiquetas: [acoso](#).